

Instala el INE la comisión de presupuesto para 2023

VÍCTOR BALLINAS

En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó por unanimidad la creación de la Comisión Temporal de Presupuesto, con el fin de integrar la propuesta de anteproyecto sobre el gasto de 2023. La consejera Beatriz Zavala encabezará dicha instancia.

Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, destacó en la sesión que “para 2023 será un presupuesto delicado y muy importante, no solamente porque de ello van a depender las funciones y los servicios que este instituto le brinda a la ciudadanía, sino también el cumplimiento de una serie de atribuciones constitucionales que el próximo año se centran, además de las funciones ordinarias, en tres circunstancias particulares”.

En primer lugar “la realización de las elecciones para renovar la gubernatura en dos estados en junio de 2023, entre ellos la entidad más grande del país, el estado de México, que junto con Coahuila renueva su Poder Ejecutivo”; en segundo lugar, dijo, la posibilidad, luego de la reforma de 2019 de que se promueva la realización de una consulta popular y, en tercero, el inicio ese año del proceso electoral más grande de la historia.

“Me refiero a las elecciones de 2024, cuando no solamente se renovarán todos los cargos electivos a nivel federal, sino además tendremos la concurrencia más grande. Ese año tendremos el padrón electoral –que sigue creciendo– más grande, por tanto, el número de potenciales votantes más alto, así como el número de cargos electos en disputa más amplio de nuestra historia”, explicó.

La consejera Carla Humphrey Jordan –quien se integra por primera vez a esta comisión– manifestó que “en un Estado social y democrático de derechos, como el nuestro, los presupuestos son una expresión de compromisos y convicciones republicanas con el cumplimiento estricto de la Cons-

titución y el marco jurídico de la materia; son manifestaciones de la sensibilidad social y política de las y los responsables respecto de la situación económica internacional y el estado de las finanzas públicas nacionales”.

La consejera Norma de la Cruz demandó reconocer el arduo trabajo y resultados que presentó la Comisión de Presupuesto 2022, pero también integrar al nuevo documento las propuestas y recomendaciones que hizo el titular del Órgano Interno de Control del INE, descritas en el informe que presentó el pasado 18 de marzo.

